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上年江旻憓兩度於世界盃
夏灣拿站四強止步，今

次重回「傷心地」終於笑到最
後，此前在世界盃最佳成績為
亞軍的江旻憓在今站賽事狀態
大勇，身為五號種子的她由16
強開始就未有試過讓對手得分
達雙位數，先於八強輕取世界
排名16的俄羅斯劍手Violetta
Kolobova，四強面對意大利
的Nicol Foietta亦未遇考驗
以15：7勝出，來到決賽
硬撼法國選手Auriane Mallo，江旻憓繼續強勢以
15：8再勝一場，成功首奪世界盃錦標，亦是香港
劍擊史上首位世界盃冠軍。

曾受十字韌帶重創之苦
11歲投身劍擊已被寄予厚望，橫掃各大

青少年級別賽事冠軍的江旻憓
多年來獲獎無數，世錦賽八
強、四面亞運銅牌及亞錦賽冠
軍等成績，讓她年紀輕輕已成
為港隊的中流砥柱，不過前年
左膝十字韌帶重傷一度令江旻
憓的運動生涯蒙上陰影，當時
世界排名達到歷史新高第五位
的她需要養傷達四個月之久，
接連錯過世錦賽、世大運及全
運令江旻憓心中不免迷茫：
「這是我運動生涯首次大

傷，開始的時候的確感到很擔憂。」不過性格樂天、有
着「微笑公主」之稱的她很快就重新振作，2018年復出
後即於亞錦賽勇奪冠軍，之後以港隊持旗手身份出戰印
尼亞運亦摘下女子重劍銅牌。

誓突破里約奧運會成績
2019年剛開始就迎來新突破，對劍指東京奧運的江旻憓
而言無疑是一支最大的強心針，這位史丹福大學「女
學霸」於里約奧運曾殺入16強，創下香港劍手於
奧運的最佳成績，相信在一年後的東京奧運，
經歷了更多磨練、無論心理及技術均更加成
熟的江旻憓可望飛得更高更遠。

香港文匯報

訊（記者 郭正

謙）上年亞運會以

一 劍 之 差 緣 盡 決

賽，江旻憓終於在新

一年再作突破，於古巴

夏灣拿舉行的女子重劍世

界盃勇奪冠軍，除舉起個

人首個世界盃冠軍外，更是

首位於世界盃奪標的香港劍

手。性格開朗、臉上總掛着微笑

的江旻憓運動生涯絕非一帆風

順，前年十字韌帶的重創令她遠離

賽場達四個月之久，今次成功翻開香

港劍擊新一頁，正是這位24歲劍手向

東京奧運發起最有力的挑戰。

香港文匯報訊（記者
郭正謙）在香港劍擊歷
史當中，女子重劍項目
一直扮演着重要角色，
由上世紀90年代名將何

嘉麗到現在炙手可熱的江旻
憓，香港女子重劍隊多年來
均不乏出色劍手，由香港
衝出亞洲，再自亞洲闖進
世界，相信今後香港女子
重劍隊將會在國際劍壇留
下更多輝煌的足印。
香港劍擊總會自1990年

開始大力發展女子重劍項
目，此後香港女子重劍隊成績
就一直穩步上揚，在何嘉麗及
楊翠玲等出色劍手冒起下，在
亞錦賽及亞運會中屢獲殊榮。
劍擊分花劍、佩劍及重劍三

個項目，重劍有效得分範圍
廣，劍尖或劍刃觸碰到對手
頭部、四肢及軀幹時均算
得分，如果雙方在四分之
一秒內同時擊中則各得
一分，由於有效得分
部位較多，一般重
劍運動員作賽時均
較為謹慎，劍擊教練王銳
基及陳偉勁就曾表示江
旻憓有齊一名出色重
劍手應有的條件：
「江旻憓有膽識
夠冷靜，距
離感及節奏
感強，身高
手長及天生

左撇子，先天
優勢加上後天努力令
她得以成為一位出色
劍手。」

香港文匯報訊（記者 郭正謙）香港劍擊隊近年人才輩出，江
旻憓、張家朗以至剛退役的崔浩然均在亞洲以至國際劍壇打出名
堂，水滴穿石非一日之功，貫注了超過20年的努力才成就這支獲
獎無數的港隊，尤其是在亞洲劍壇上，港隊已是一隊能與國家隊
及日韓三強並肩的勁旅。

香港劍擊隊威水史一籮籮
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榮譽：
2019 年女重世界盃古巴站金
牌，2018 年亞錦賽女子重劍個
人賽金牌，2017 年亞錦賽女子
重劍個人賽銀牌，2014、2018
年亞運會女子重劍個人賽銅牌，
2014，2018 年亞運會女子重劍
團 體 賽 銅 牌 。
2008、2010 年香
港傑出青少年運
動員。

出生日期
1994年
2月8日

身高
178cm

項目
劍擊重劍

學歷
史丹福大學
國際關係

2016 亞洲錦標賽一金四銅

2016 里約奧運會第11名江旻憓第14名張家朗

2017 亞洲錦標賽兩銀六銅

2017 全運會一銀兩銅

2018 世界青少年錦標賽女子重劍金牌佘繕妡

2018 亞洲錦標賽兩金兩銀五銅

2018印尼亞運兩銀六銅

2019世界盃夏灣拿分站女子重劍金牌江旻憓

港隊近年國際賽「威水史」：

香港文匯報訊（記者黎永淦）即將與足總
合辦豬年賀歲盃的香港飛馬，昨晚港超聯主
場迎戰佳聯元朗，憑球證吳超覺補時階段一
記爭議判決，由查維斯主射12碼宴客再補
中，以1：1逼和對手搶回一分。同日另一
仗，和富大埔則以3：0輕取榜尾的凱景，全
取3分並將傑志壓到第五位。
今季聯賽競爭激烈程度為近年之冠，香港

飛馬昨晚只要打敗元朗，便可追至僅落後榜
首富力R&F3分。甫開賽飛馬已主動出擊，
不過由法比奧、杜馬思及中國台北新援王睿
組成的元朗防線也守得固若金湯，結果首個
入球要戰至89分鐘才出現，元朗把握敵衛後
場失誤，由陳廣豪補射中鵠打破僵局，只可

惜元朗未能笑到最後。補時階段吳超覺指杜
馬思禁區內以手擋走飛馬射門，立即判罰極
刑，查維斯一射被撲出，但上前補中，助主
隊驚險搶回一分。
賽後元朗球員都非常激動，隊長法比奧高

叫：「每一次都是這樣！」暗示球證偏幫強
隊。飛馬主帥陳浩然則表示：「元朗表現非
常好，賽和是合理賽果。」雖然失分，惟他
認為爭標形勢尚存變數。
大埔主場對凱景則順利大勝，但過程也非

一帆風順。勞高先開紀錄後，凱景一度反客
為主，可惜未能把握機會，完半場前再被陳
肇鈞頂入落後到0：2。換邊後大埔換入利
馬，82分鐘由哈利接應角球頂成3：0完場。

在雅加達舉行的亞洲場地單車錦標
賽，昨日上演最後一天賽事，結果香港
隊是日再取得2銀1銅，其中「牛下女
車神」李慧詩（Sarah）在集眾多不利
條件下，於最後衝刺時不敵日本車手只
得凱林賽銀牌。至於港隊今屆比賽則合
共取得4金4銀3銅，成績不俗。
李慧詩於昨日的凱林賽決賽抽到最外
檔的第6檔起步，最終在耗力過多下，
於最後衝刺時以超短距離不敵日本車手
只得銀牌。Sarah賽後就表示，今場決
賽有太多意外令她最終未能奪冠：「在

決賽抽到第6檔起步，賽前希望可待領
騎電單車未離場前盡量爭取有利位置，
但其他車手的想法卻與我一樣，變成一
同發力，這使我有點混亂，導致延遲了
進攻，加上最後彎位我與鍾天使發生過
三次碰撞，略為減速，才出現被日本車
手乘虛而入的狀況。」Sarah今次失
利，亦令她未能繼2013、2014、2016
及2017年後第5度於凱林賽稱后，而今
屆比賽則以1金1銀1銅作結。
同日比賽，另一港將逄瑤於女子捕捉

賽取得銅牌。李思穎於女子青年組凱林

賽則獲亞軍，令她於今屆比賽合共獲得
2金2銀獎牌。總結今屆亞錦賽，港隊
合共取得4金4銀3銅，成績算是不俗。

■香港文匯報記者楊浩然

中國籃協主席、CBA公司董事長姚明
日前在青島出席2019年CBA全明星周末
媒體沙龍活動時表示，知道大家很關注
周琦的問題，但預註冊的辦法一年多以
前就制定，周琦確實沒有預註冊，沒有
預註冊按照目前的規定確實無法參加本
季CBA。
剛被NBA火箭裁走的中國球星周琦，

今年是否能「特事特辦」，重返CBA成

為近期各界關注的焦點。姚明稱，雖然
主觀上非常希望周琦能有合適的歸宿，
保持良好的比賽狀態備戰2019年男籃世
界盃，但周琦確實沒有按規定完成CBA
註冊，將肯定無法參加本賽季CBA聯
賽。對於周琦不能參加本季CBA聯賽，
姚明無奈地表示，規則面前情感必須讓
步，這是一個現實的衝突，所以既然有
規定，就必須要遵守。 ■中新社

姚明：周琦未預註冊無緣本季CBA

飛馬靠爭議判決逼和元朗

■姚明回答記者提問。 中新社

李慧詩凱林賽壓線僅負奪銀

■■元朗球員對球證執法極為不滿元朗球員對球證執法極為不滿。。
香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

■■大埔大埔（（左左））主場大勝對手主場大勝對手。。
香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

■■江旻憓江旻憓（（右右））賽後與法國選賽後與法國選
手擁抱手擁抱。。 FIEFIE圖片圖片

■■李慧詩李慧詩（（左左））賽後心情仍然賽後心情仍然
不俗不俗，，與另外兩名得獎車手輕與另外兩名得獎車手輕
鬆合照鬆合照。。 香港單車會圖片香港單車會圖片

■■江旻憓江旻憓（（左二左二））擊敗多位強擊敗多位強
敵奪金敵奪金。。 香港劍擊總會圖片香港劍擊總會圖片
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■■江旻憓江旻憓（（右右））在決賽發揮出色在決賽發揮出色。。

■■江旻憓經歷重創後以江旻憓經歷重創後以
強勢回歸強勢回歸。。 FIEFIE圖片圖片


